
 

 

1／4 
 

 

令和６年度 第13回部長会議 会議記録（要旨）  
開催日時：令和７年２月７日（金）  16時00分から17時45分まで 

開催場所：Ａ203-204会議室 

出席者 ：佐藤市長、熊谷教育長、清水総務部長（桑原総務文書課副参事代理出席）、林企画部長、小倉リニア推

進部長、牧島リニア駅周辺整備担当参事、橋本市民協働環境部長、下井ゼロカーボンシティ担当参事、

林福祉部長、山﨑こども未来健康部長、市瀬産業経済部長（櫻井産業振興課長代理出席）、今産業経

済部参事（櫻井産業振興課長代理出席）、井田建設部長、佐藤建設部参事、岡本危機管理部長、佐々

木上下水道局長、齊藤市立病院事務局長、福岡会計管理者、筒井議会事務局長、秦野教育次長、佐々

木財政課長、小室秘書課長、滝沢南信州広域連合事務局次長、澤柳企画課長  
会議内容 

１ 理事者あいさつ 

＜市長＞ 
・埼玉県八潮市で道路が陥没する事故があった。既に習慣付いていると思うが、他自治体での事故や災害は当

市でもと考え対応することが必要。また、インフラ施設は日常的に点検、メンテナンスをすること。 

・県内の前年１年間の人口動態が発表され、当市は社会減が県内最大であった。県全体では社会増の傾向の中

で、当市の状況は重く受け止め、構造的課題として対応するべきことである。 

・出生数が600人を割ったことにショックを受けた。各地区で話を聞いた際にも出生数が減ったと聞いてはい

たが、数字として表された。結婚や出産は行政が介入しにくいデリケートな部分であるが、子育てや住みや

すい環境、働き方の支援など総合的に取り組んでいくことが必要である。 

・令和７年度当初予算編成作業が終わった。必要な事業を精査して積み上げたが、当初予算規模が前年よりも

大きくなっており、コロナ前に比べて 100億円近く増加している状況である。持続可能な財政運営のために、

副市長を中心として一度立ち止まって検証する必要がある。 

・議会での予算審議に向けて、しっかりと説明の準備をすること。 

 

＜教育長＞ 
・人口減少に際し、住みたいまちを考えた時に教育のあり方は非常に重要であり、「学園構想」は重要な取組の

１つである。愛着を持って学べる環境を作ることが大切であると改めて感じた。しっかりと取り組んでいき

たい。 

・様々な寄附をいただくことがあるが、学校側からの反応が薄く寄附者が残念な思いをした事案があった。寄

附を送る側の思いを受け止め、感謝の気持ちを表すことが大切である。気を付けて参りたい。 

 

２ 報告事項 

 (1) 令和７年飯田市議会第１回定例会の付議案件について 

  ◇趣旨 

  ・令和７年飯田市議会第１回定例会の付議案件について報告する。 

 

 (2) 公益通報者保護法に基づく内部通報体制整備について 

  ◇趣旨 

  ・公益通報者保護法に基づく内部通報体制整備について報告する。 

 

 (3) 飯田市空き家等対策計画第２回改定について 

  ◇趣旨 

  ・飯田市空き家等対策計画第２回改定について報告する。 

公表用 



 

 

2／4 
 

 

 (4) 次期飯田市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画について 

  ◇趣旨 

  ・次期飯田市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画について報告する。 

 

 (5) 飯田市こども若者まんなかプランについて 

  ◇趣旨 

  ・飯田市こども若者まんなかプランについて報告する。 

  ◇意見 

  （市長） 

  ・概要版中の「目線を意識」という文言は、「視点を変えた」という意味が伝わるように修正すること。 

  ・施策５の重点的事業「こども家庭センターの整備」とは何か。 

  （こども課長） 

  ・こども課と保健課の機能を合わせて窓口を一本化したいとするもの。早急な施設整備は困難であると考え

るが、検討していきたい。 

  （市長） 

  ・計画期間中の取組が「検討」であるなら、その旨を記載すること。記載順も計画本体の記載順と合わせる

よう整理すること。また、整備する施設等の内容が分かりやすいよう表現すること。 

  ・施策９について、フリースクールなど教育委員会の取組の記載はあるか。 

  （こども課長） 

  ・計画本体に記載している。 

  （市長） 

  ・教育委員会との連携の意味で概要版に記載した方が良い。 

  （こども課長） 

  ・検討する。 

 

 (6) 地域活性化プログラム2025について 

  ◇趣旨 

  ・地域活性化プログラム2025について報告する。 

  ◇意見 

  （市長） 

  ・イイテレワーカーについて、市役所業務でアウトソーシングできる業務を全庁的に検討し、マッチングす

ること。 

  ・製造業の粗付加価値額を「ゼロカーボンの推進」のＫＰＩとして設定するのは難しいのではないか。 

  （産業振興課長） 

  ・ＫＰＩの設定について再度検討し、対応する。 

 

 (7) 地域経済循環創造事業（ローカル10,000）交付金を活用した市補助金事業について 

  ◇趣旨 

  ・地域経済循環創造事業（ローカル10,000）交付金を活用した市補助金事業について報告する。 

 

 



 

 

3／4 
 

 

  ◇意見 

  （企画部長） 

  ・具体的な相談はあるか。 

  （産業振興課長） 

  ・５件の相談を受けている。 

  （市長） 

  ・当市でも活用していきたい補助事業である。 

・商工会議所等と連携した計画作成支援など事業者を支援する体制を検討すること。 

・庁内でも連携を強化し、該当しそうな事業の相談等があれば産業振興課へ相談すること。 

 

 (8) 飯田市公営住宅等長寿命化計画（案）（一部改訂）について 

  ◇趣旨 

  ・飯田市公営住宅等長寿命化計画（案）（一部改訂）について報告する。 

 

 (9) 令和６年度及び７年度の災害対応力強化の取組について 

  ◇趣旨 

  ・令和６年度及び７年度の災害対応力強化の取組について報告する。 

  ◇意見 

  （市長） 

  ・６月の土砂災害・全国統一防災訓練の際には公開型ＧＩＳ「いいだＷｅｂまっぷ」を見ながら訓練できる

のか。 

  （危機管理課長） 

  ・８月の飯田市地震総合防災訓練の際に活用できることを目標としている。 

  （市長） 

  ・市民向け広報資料は、ひな型ができているのか。 

  （危機管理課長） 

  ・現在、整備中である。 

 

 (10) 飯田市議会全員協議会報告事項について 

  ◇趣旨 

  ・飯田市議会全員協議会報告事項について報告する。 

 

 (11) 飯田市議会各委員会協議会における報告事項について 

  ◇趣旨 

  ・飯田市議会各委員会協議会における報告事項について報告する。 

 

３ その他、連絡事項 

 (1) 令和７年度 庁議等予定表について 

  （企画課長） 

  ・令和７年度の庁議日程について確認し、予定の調整をお願いする。 
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 (2) 令和７年飯田市議会第１回定例会について 

  （議会事務局長） 

  ・議案の補足説明資料は、告示日に間に合うように提出いただくようお願いする。 

  ・委員会代表質問と17名の一般質問が予定されている。720分かかる見込みであり１日目は17時を回ってしま

うことが想定される。日程の調整をお願いする。 

  ・来年度の議会日程を確認願いたい。 

 

４ 閉 会 


